

AGIEZ – ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  
DE LA SOCIÉTÉ DE L'ABBAYE L'ÉLITE

## La vigilance du comité a porté ses fruits, en contrôlant le déficit de la fête de 2008

Comme le veut la tradition, c'est l'Abbé-Président Alain Magnenat qui a ouvert la séance. En remerciant les membres présents, il a salué la présence du doyen de la Confrérie ainsi que de l'Abbé-Président d'honneur.

Résultats de la fête de 2008 : le trésorier Daniel Nobs donne lecture des comptes, la fête se solde par un déficit supportable d'environ Fr. 2600.-. Ce montant sera remboursé déjà cette année, par les cotisations des membres. Etienne Maire propose qu'un

thème soit donné pour les décorations lors des prochaines fêtes de l'Abbaye ; le comité prend note et étudiera cette proposition. La Confrérie compte 86 membres, les demandes d'adhésion combleront les départs, le nombre de membres reste stable.

L'arrivée des dames dans la société n'est pas d'actualité « le fruit n'est pas encore mûr ». Après l'assemblée ces messieurs ont partagé l'agape offerte par la société.

Elisabeth Zahnd

4<sup>e</sup> FORUM DE VALLORBE

## Une solidarité active et efficace

**VALLORBE**  
Texte et photos :  
Olivier Gfeller

Deux ans déjà pour un projet  
bien vivant

Un défrichage et une première  
mise en route

ment constant en 2009

C'est en février 2007 qu'un projet communautaire d'envergure a pris naissance à Vallorbe. Ils poursuivraient un objectif ambitieux : développer les solidarités dans la cité du fer en favorisant un changement relationnel entre les personnes qui simplifient dans les différentes activités. Pour contribuer à atteindre ces objectifs, quatre partenaires ont uni forces et moyens pour lancer la machine : Pro Senectute Vaud, l'Entraide familiale, le Foyer des Fontaines et la Municipalité. Parmi ces moyens, on se doit de relever la présence, depuis l'origine, de Marion Zwygart, animatrice de proximité chez Pro Senectute et véritable cheville ouvrière du projet.

Après avoir passé en revue au travers de nombreux entretiens et assemblées les impressions, besoins et envies des particuliers et des professionnels, la coordination du projet a pu dégager, encore en 2007, cinq grands thèmes qui sont ressortis très nettement devant les autres préoccupations de la population : solidarité, solitude, mobilité, différence et nostalgie. Ces études préliminaires ont débouché en 2008 sur la tenue de trois premiers forums communautaires, au cours desquels les différents thèmes ont été abordés et discutés en détail. Ils ont abouti rapidement à plusieurs réalisations concrètes, à partir de la fin de l'été 2008 : la création d'un groupe de marche et celle



Vue générale pendant la pause-café.

d'un groupe de pétanque. Ces groupes se réunissent très régulièrement et s'autogèrent sous la direction d'un responsable, essentielle-ment là pour coordonner les activités et leur organisation.

**Développe-**



Marion Zwygart, animatrice de proximité.

veloppement des relations intergénérationnelles, la mise en place de projets culturels, un listing de rencontre et la création d'une carte de membre. Même si certains de ces projets paraissent évidents, il ne faut pas oublier que de passer de la parole aux actes nécessite de la bonne volonté et du temps. C'est dans cet esprit que les participants se sont quittés samedi après un coup de fourchette spécial préparé pour l'occasion. Une initiative qui vint vraiment et qui mérite respect et soutien.

**Consolider et développer**

Le 4<sup>e</sup> forum communautaire de Vallorbe avait lieu samedi matin 14 mars à la salle de Paroisse. C'était l'occasion pour toute l'équipe organisatrice et les participants de faire le point et de décider de la suite à donner à de multiples projets qui sont encore à l'état d'idées dans les esprits. C'est tout à fait démocratiquement que les participants ont choisi parmi une liste qu'ils avaient dressée 5 nouveaux projets qui vont voir le jour dans un avenir plus ou moins proche : la création d'un groupe de marche à l'intérieur de la localité, le développement des relations intergénérationnelles, la mise en place de projets culturels, un listing de rencontre et la création d'une carte de membre. Même si certains de ces projets paraissent évidents, il ne faut pas oublier que de passer de la parole aux actes nécessite de la bonne volonté et du temps. C'est dans cet esprit que les participants se sont quittés samedi après un coup de fourchette spécial préparé pour l'occasion. Une initiative qui vint vraiment et qui mérite respect et soutien.

**ÉVÈNEMENT**

## La transhumance s'achève

Mi-mars, bientôt le printemps

Pour les uns, c'est le début, pour d'autres c'est la fin. Le temps des saisons rythme de manière imperturbable, immuable, les gens et les fêtes païennes ou religieuses: Noël c'est la dinde... et Pâques c'est l'agneau, qui n'est pas fait de chocolat comme le Lapin... ou les ceufs !

La fin de la transhumance, c'est aussi cette réalité-là !

En date du 15 mars, plus aucun mou-

ton ou agneau, n'a le droit de poser ses

«pattes» dans un champ ou une prairie appartenant au secteur primaire et privé. Les bergers et leurs aides, chiens et ânes, rencontrés la semaine passée, prenaient la direction d'Aubonne, point de ralliement et de dispersion du troupeau qu'ils avaient en charge.

Le 16, au matin levant, ils étaient arrivés.

La solitude s'effaçait.

La vie continuait, imperturbable, immuable...



Texte et photo :  
Marlène Rézenne